

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

RECOMENDABLE EMPATAR ELECCIÓN FEDERAL Y LOCAL

Empatar las elecciones federales con las estatales propuso la Consejera Presidente del IEQ, Yolanda Elías Calles, tras señalar que luego de que desaparezca el organismo habrá más ámbito de colaboración y distribución de competencia ante la instancia federal. Señaló que en el ámbito de decisión está el adelantar las elecciones. **(Noticias 1-A y 2-A)**

PARTICIPARÁN 16 INSTITUTOS ELECTORALES DEL PAÍS EN LA ELABORACIÓN DE LAS LEYES SECUNDARIAS DE LA REFORMA POLÍTICA

Responsables de 16 institutos electorales de diversos estados del país plantearon a la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados su inquietud por participar en la elaboración de las leyes secundarias de la Reforma Político-Electoral. La vicepresidenta de la Cámara de Diputados Aleida Alavez, informó que el presidente de la Mesa Directiva, Ricardo Anaya, los recibió y les confirmó esta posibilidad de trabajar en conjunto acatando las reglas de la Comisión de Gobernación, que encabeza la discusión de esa reforma. **(Diario de Querétaro 1-B)**

REFORMA CONSENSUADA, OFRECEN A INSTITUTOS LOCALES

La presidencia de la Cámara de Diputados se comprometió con los institutos electorales locales incorporarlos a la discusión de las leyes secundarias en materia político-electoral que el Congreso está a punto de abordar en el periodo ordinario de sesiones que inicio este sábado. La presidenta de la Asociación de Presidentes de los Institutos Electorales, Diana Talavera, explicó que en la reunión que tuvieron con el presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya, se ofrecieron espacios de colaboración. **(Noticias 9-A)**

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ARRANCA EL PERIODO ORDINARIO MÁS COMPLEJO

Quedó instalado el Congreso General con el que se inició el periodo ordinario de sesiones, que concluye el 30 de abril, el cual ya fue definido por los legisladores como el más complejo técnicamente y el de mayor intensidad de la vida legislativa moderna. Y es que en 30 sesiones deberán desahogarse las leyes secundarias en materia de telecomunicaciones, competencia económica, político-electoral y energética. El presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, en sesión de Congreso General que duró apenas cinco (sic), declaró formalmente la apertura de los trabajos del segundo Periodo de Sesiones Ordinaria del segundo año de ejercicio de la LXII Legislatura, con la presencia de 317 diputados. **(Diario de Querétaro 1-B, Plaza de Armas 9-A)**

SESIONA CONGRESO; ESPERA INICIATIVAS

El Congreso de la Unión inició ayer el periodo ordinario de sesiones sin tener claro a qué temas le dará prioridad. Una vez que el Presidente Enrique Peña Nieto decidió no enviar como preferentes las iniciativas en materia de telecomunicaciones, competencia y energía, diputados y senadores esperarán que lleguen por vía ordinaria las propuestas para programar su agenda. El panista Ricardo Anaya, presidente de la Cámara baja apuntó que es probable que se estén discutiendo de manera paralela, en ambas Cámaras, las reformas de competencia y telecomunicaciones por un lado, y la energética y la político-electoral, por otro. **(a.m. 1 Reforma)**

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 2014

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS EL FRAILE”

Los 7 integrantes del Consejo del IEQ, han vivido en la incertidumbre en los últimos meses, pues ha quedado claro que tal instituto, por acuerdo político, habrá de desaparecer para dar paso al INE dentro de un plazo no mayor a 118 días. Legisladores como el coordinador de la fracción priísta, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que este viernes se atestiguó el velorio del IEQ y ahora siguen 3 meses de arreglos y duelo por su sustitución. De cualquier forma, será hasta septiembre cuando deba entrar el vigor el nuevo INE y quedan a la espera que permanezca un remedio del IEQ que auxilie al órgano federal en lo que a organización de elecciones y calificación de ellas compete. **(a.m. 1-A)**

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

“DE FRENTE Y DE PERFIL”

Antonio Zapata terminará sus tres años al frente de la actual administración que por segunda vez encabeza en Corregidora, municipio que dice tiene todo para ser el mejor del país. Quiere mediar entre las diferentes corrientes del blanquiazul para unificar criterios, para él el objetivo es claro: recuperar el Gobierno Estatal y las demás posiciones que pedieron en 2009 por estar divididos, y deja en claro que en Acción Nacional no hay una tercera vía, sólo dos: Francisco Domínguez o Ricardo Anaya. Está de acuerdo que en El Marqués está desarrollándose mucho, porque los últimos gobernadores tuvieron visión que no se les reconoce: Ignacio Loyola atrajo el Aeropuerto Internacional que inicia el despegue, el desarrollo no sólo de El Marqués, sino del estado y Francisco Garrido inicia el corredor aeronáutico con Bombardier, y el tino de José Calzada de darle continuidad a ese desarrollo, de hacerlo sin filias o fobias. Pero en Corregidora tenemos una calidad de vida excepcional. **(Plaza de Armas 1 y 11)**

CELEBRAN ENCUENTRO DE ACCIÓN JUVENIL EN AMEALCO

Con la participación de 180 jóvenes panistas de 12 municipios del estado, inició el IX Encuentro Estatal de Acción Juvenil en Amealco de Bonfil, informó Óscar García, secretario estatal de Acción Juvenil. **(Noticias 5-A)**

PREVÉ OMAR HERRERA QUE EL PAN GANARÁ EN 2015

El presidente del PAN en el municipio de Corregidora, Omar Herrera Maya, aseguró que en las elecciones de 2015 ganarán absolutamente todos los cargos en disputa en el caso de este municipio. **(Plaza de Armas 12)**

PODER EJECUTIVO

CUMPLE 249 JORNADAS “SOLUCIONES A DOMICILIO”

El Programa Social “Soluciones a Domicilio”, que inició en mayo del 2011, completa 249 participaciones en todo el estado regresando, el día de hoy, al municipio de Tolimán, en donde se ha beneficiado a un total de 235 mil 039 ciudadanos. Esta ocasión, en representación del Gobernador José Calzada, asistió el Director de la Jurisdicción Sanitaria No 3 de Cadereyta y Tolimán, Horacio Aguilera Torres, quien informó que el Centro de Salud de Servicios Ampliados de Tolimán es el segundo en su tipo en todo el estado, contando con otro en el municipio de Amealco de Bonfil. **(Noticias 5-San Juan)**

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 2014

FOTO-NOTA “FUEGO AMIGO. PAJARITO, PAJARITO”

Machetazo. La inquieta socialité Coco Ontiveros retrata al Gobernador José Calzada y a Sandra Albarrán con Paloma Fernández de Pozo, su nuevo bebé y Manuel Pozo Cabrera, por el cumpleaños del delegado de SEDESOL, este sábado en Juriquilla. (**Plaza de Armas 1**)

NACEN 42 MIL NIÑOS EN 2013

Durante el 2013 la Dirección de Regional Civil en el estado contó con 42 mil nuevas inscripciones de nuevos queretanos, así lo informó la titular de esta dependencia, Martha Fabiola Larrondo. Esta cantidad significa poco menos del doble de los registros que se realizan hace 20 años. (**Plaza de Armas 1 y 5**)

LLEGA HOTEL BARCELÓ

El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, luego de su visita a Madrid, España, donde recibió el premio Excelencias por el proyecto "Rutas de Querétaro", confirmó la llegada para este año, de la cadena española "Barceló", que instalará un hotel en la capital para este año; aunque están por definirse sus características, si será nuevo o comprarán uno ya instalado para remodelarlo. Asimismo, se tienen negociaciones con las empresas Pullman Tour y Air Europa para hacer una sinergia junto con Volaris y los turoperadores, para vender las visitas a Querétaro en paquetes mixtos "podría ser cinco noches en Cancún y cinco noches en Querétaro o Guanajuato" explicó. De igual manera, se firmó un convenio de colaboración con cuatro comunidades autónomas de España, como son Galicia, Asturias, Andalucía y las Islas Baleares, cada uno con su propia particularidad. (**Diario de Querétaro 3-A**)

TENDRÁ SAFRÁN AQUÍ UN CENTRO INTERNACIONAL

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, dio a conocer que será instalada por el Grupo SAFRÁN, una oficina de servicios corporativos en el estado de Querétaro para dar asistencia financiera y administrativa a sus otras plantas en Estados Unidos y Canadá. (**Noticias 1-A y 3-A. Se destaca que actualmente este grupo aeronáutico ha invertido 300 millones de dólares en Querétaro y este año inició la quinta planta que fue inaugurada tras la visita del Gobernador José Calzada a Paris, Francia, en Plaza de Armas 10**)

CONFIRMAN EN SEDESU CLÚSTER

El presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera, adelantó que en el transcurso de este mes el estado de Querétaro contará formalmente con un clúster del sector de la construcción, que integrará a empresas constructoras, proveedores, clientes industriales y de Gobierno. Señaló que se trabaja en este proyecto en coordinación con la Secretaría de Desarrollo Sustentable. (**Diario de Querétaro 9-A**)

APOYA UAQ A PRODUCTORES DEL MERCADITO QUERETANO

Algunos productores artesanales que ofrecen sus productos en el Mercadito Queretano, también han recibido apoyo de egresados de la UAQ, para sus productos. (**a.m. 3-A**)

QUERÉTARO ENCABEZA LA PRUEBA ENLACE

Con base en los resultados de la prueba ENLACE, Querétaro está posicionado en el primer lugar de los estados con las mejores escuelas de educación primaria, secundaria y preparatoria, lo anterior de acuerdo con los resultados que analiza la iniciativa ciudadana "Mejora tu Escuela". Los resultados de la prueba, tomando en cuenta sólo las evaluaciones en español y matemáticas, arrojan que Querétaro es el de mejor puntuación; enlista a las 5 mejores escuelas de cada nivel. (**El Universal Querétaro 1-A y 9-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 2014

MÁS MUJERES VEN AL CECYTEQ COMO UNA OPCIÓN PARA ESTUDIAR

El CECYTEQ ha logrado captar a un mayor número de mujeres en sus aulas; actualmente la matrícula de estudiantes del género femenino ha igualado a la de varones, aseguró el director general de la Institución, Carlos Ignacio Luhrs Eijkelboom, quien refirió que incluso, Proceso de la Gestión Administrativa de ha convertido en la primera alternativa de estudios para el sector femenino. (**El Universal Querétaro 8-A**)

PREPARAN INGENIERÍA FERROVIARIA EN UTSJR

Víctor Manuel Sánchez Cabrera, rector de la UTSJR, anunció que 2014 la institución educativa iniciará actividades dentro del Centro de Calidad y Competitividad destinado a capacitar a todas aquellas empresas que se dedican a surtir la cadena de suministro de la industria automotriz; este proyecto, será operado con docentes que han sido capacitados y asesorados por la Agencia de Cooperación Nacional de Japón. (**a.m. 8-A**)

TOP 10 EN MUERTES POR INFLUENZA

Durante el primer mes del año Querétaro se mantuvo dentro del top 10 de entidades con mayor número de fallecimientos por el virus de influenza de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud Federal, y del 1 al 31 de enero se contabilizaron 15 decesos. El Secretario de Salud, Mario García Feregrino, informó que esta semana se adquirieron 10 respiradores mecánicos que se entregaron al Hospital General y al de Especialidades del Niño y la Mujer. (**Diario de Querétaro 5-A. Primer párrafo, en El Universal Querétaro 9-A**)

VELAN POR LA REAFILIACIÓN DE SERRANOS AL SEGURO POPULAR

El Seguro Popular tiene una modalidad llamada Fondo de Protección Contra Gastos Catastróficos, que ofrece tratamientos especializados para enfermedades específicas con el cáncer cervicouterino, de mama, de próstata, entre otros. Desde su creación, ha sido de vital apoyo a la gente de la sierra gorda. Se llevó a cabo una reunión de trabajo en la comunidad de Laguna Pitzquintla par comenzar la promoción sobre la reafiliación al Seguro Popular por parte de familias serranas, evento al que asistió el presidente Municipal de Jalpan de Serra, Saúl Trejo Altamirano, con el objetivo de hacer patente su apoyo y otorgar facilidades correspondientes. Por su parte, Rodrigo Romero Vega, Subdirector del programa en el Estado, dijo que el Gobernador José Calzada ha sido muy puntual con ellos para que ningún queretano se quede sin los beneficios del Seguro Popular. (**El Universal Querétaro 8-A**)

HAY 18 MIL MAMÁS MENORES DE EDAD

En la entidad se contabilizan ya cerca de 18 mil madres jóvenes, es decir menores de 18 años de edad, informó Lourdes Alcántara de la Torre, Directora del Instituto Queretano de las Mujeres, quien aseguró que no es por falta de información que se embaracen, sino por falta de una conciencia hacia la obligación que se contrae. Aclaró que las estadísticas han sido proporcionadas por la Secretaría de la Juventud, sin embargo se realiza un trabajo conjunto para atenderlas con políticas públicas han generado información para que las adolescentes se sientan apoyadas. (**Plaza de Armas 5**)

DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 2014

PODER LEGISLATIVO

LA LEY DEBE SER IGUAL PARA TODOS, DICE GUILLERMO VEGA

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Guillermo Vega, pide que el ex funcionario del INDEREQ sea juzgado por las autoridades conforme a la ley, como lo hacen con cualquier otro ciudadano, sin que las cuestiones partidarias influyan, ya que al haber sido cometido el hecho por un funcionario público no lo exime de ser responsable. (**Plaza de Armas 13**)

CRECIMIENTO DEMOGRÁFICO, AL DOBLE DE LA MEDIA NACIONAL

Las autoridades estatales y los diputados federales deben hacer notar a la Federación que el crecimiento demográfico de Querétaro es del doble de la media nacional y por lo tanto se necesitan de más recursos para hacer frente a la demanda de servicios, principalmente de Salud, consideró el diputado Jorge Lomelí. (**Diario de Querétaro 7-A**)

CIELOS DESPEJADOS EN SESIÓN DE SAN LÁZARO

Apunta que el presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya (PAN), se enlazó en un abrazo largo con su compañero José González Morfin, trasbanderas del salón de sesiones en San Lázaro, y de ese trato cordial mayor son testigos los integrantes de las mesas directivas de las cámaras de diputados y senadores, justo antes de que pasen a ocupar sus posiciones en la tribuna y abrir el periodo de sesiones. (**Noticias 12-A**)

EDUCACIÓN PRIVADA NO AMENAZA A LA PÚBLICA

La educación privada no representa una amenaza para la educación pública, sostuvo el diputado Jesús Galván, quien aseguró que a pesar de la proliferación de colegios de educación básica de paga, la población estudiantil que estos atienden está lejana a la cobertura que hace la SEP. (**Diario de Querétaro 9-A**)

ENTREGA ASTUDILLO APOYOS A ABUELOS

Con el propósito de continuar con el acercamiento constante con las necesidades de la agenda de Corregidora, el diputado del II Distrito Federal por Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, entregó apoyos a adultos mayores frente a la temporada de fríos, en la colonia Santa Bárbara, donde aseguró que es necesario mirar hacia las colonias del municipio donde aún existen rezagos importantes, en especial en espacios y programas para las personas de la tercera edad. (**Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 4-A**)

PROPONE IP VIGILAR LABOR DE DIPUTADOS

Ciudadanía, empresarios y profesionistas serán los protagonistas de la iniciativa de ley que creará el Observatorio Legislativo, informó el coordinador del grupo parlamentario del PRI Braulio Guerra Urbiola, al señalar que se han sostenido reuniones con diversos sectores para construir una buena propuesta. La propuesta del Observatorio Legislativo fue hecha por petición de los empresarios quienes piden dar su opinión al Congreso local antes de llevar a cabo la aprobación de algún nuevo lineamiento o reforma. (**Plaza de Armas 13**)

CONGRESO ATIENDE LA OBESIDAD

Enrique Correa Sada, presidente de la Comisión de Salud en la Legislatura local, trabaja en una iniciativa para ampliar el tiempo de actividad física en la educación básica, ya que a su decir, más de la mitad de la población queretana sufre de obesidad. Lo anterior luego de que la Secretaría de Salud estatal informó que

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 2014

78% de los pacientes que atiende tienen obesidad o sobrepeso –un millón de personas–, el diputado aseguró que el tema debe atenderse desde la infancia. (**El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

QUE ENDUREZCAN PENAS A QUIEN CONDUZCA EBRIO

El diputado Luis Bernardo Naca, consideró que deben analizarse medidas como el retirar la licencia de conducir a quienes conduzcan un vehículo bajo los influjos del alcohol, además de mantener la tipificación como delito. (**Diario de Querétaro** 7-A)

NO PREOCUPA BULLYNG A AUTORIDADES: DIPUTADO

La Comisión de educación tiene detenida la iniciativa que contempla medidas para abatir el acoso escolar, que fue presentada por el diputado, Alejandro Cano Alcalá, quien lamentó que las autoridades educativas se esperen en insistir que no es alarmante ese fenómeno. Lamentó que aún cuando la ley de educación señala que debe haber psicólogos en todas las escuelas de nivel básico, no se cumpla con esa disposición. (**Diario de Querétaro** 6-A)

ENTRAMPADA LEY DE DESARROLLO SOCIAL

La Ley de Desarrollo Social está entrampada en la legislatura debido a que no hay acuerdos para la creación de una secretaría estatal para ese rubro, reconoció el diputado Gilberto Pedraza, quien destacó que en cambio se han encontrado coincidencias en impulsar un padrón único de beneficiarios. Consideró prioritario blindar los programas sociales, y contar con estos padrones únicos, que atiendan a la propuesta que ha hecho el presidente Enrique Peña Nieto, a fin de que empaten estos datos con los beneficiarios de las entidades. (**Diario de Querétaro** 6-A)

PROMUEVEN UNIFICAR LOS SERVICIOS DE SALUD

La diputada federal por Querétaro, Raquel Jiménez Cerrillo, consideró que para este año se esperan iniciar con la unificación de los servicios de salud a nivel nacional, es decir integrar en un mismo organismo al IMSS, al ISSSTE e inclusive al Seguro Popular. Asimismo añadió que esperan conseguir el recurso necesario para que, en Querétaro, el Hospital General cambie de sede, como adelantó el año pasado, esto debido a que está sumamente rebasado por la población que ahí se atiende. (**Plaza de Armas** 4)

MUNICIPIOS

CELEBRA COLÓN ERECCIÓN DE LA U. DE ARKANSAS

La llegada de la Universidad de Arkansas al municipio de Colón, contribuirá al desarrollo regional y económico de la demarcación, afirmó el alcalde Alejandro Arteaga. (**Noticias** 7-A)

SE CONSTRUIRÁN 60 AULAS MÁS EN EL MARQUÉS

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, informó que su alcaldía en convenio con la USEBEQ construirá 60 aulas escolares en diversas localidades de esta demarcación. (**Noticias** 8-A)

365 FAMILIAS RECIBEN TÍTULOS DE PROPIEDAD

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, entregó 365 títulos de propiedad, que forman parte del quinto paquete de títulos, que dan certeza jurídica y patrimonio al mismo número de familias que habitan la colonia Bosques de la Hacienda en la delegación Epigmenio González Flores, como parte del programa de Regularización Territorial. En presencia de los notarios Jorge Lois Rodríguez y Edmundo Luque

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 2014

Hudson, el alcalde dijo que este evento representa también el compromiso de funcionarios públicos que tienen vocación de servicio y un cumplimiento cotidiano con toda la población. Por su parte, tanto los delegados federales de la SEDATU, Hugo Cabrera Ruiz, y del Registro Agrario Nacional, Joaquín Contreras Roy, manifestaron su compromiso de continuar trabajando para dotar de las acciones que benefician a la ciudadanía. (**Diario de Querétaro** 4-A, **Noticias** 2-A, **Plaza de Armas** 3 y **El Universal Querétaro** 6-A)

SE NEGOCIA PREDIO PARA BANDÓDROMO

En agosto de 2013, el edil capitalino Roberto Loyola, dio a conocer el proyecto para la creación del Bandódromo, a fin de establecer un espacio de expresión musical para los jóvenes en la capital queretana; asimismo, en un momento estimo que quedaría listo en el primer trimestre del 2014. Sin embargo, Loyola informó que hasta el momento no se han iniciado los trabajos. (**Noticias** 5-A)

SOY UN ALIADO DE LOS JÓVENES, DICE LOYOLA

Luego de declararse como un gobernante aliado de los jóvenes, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, clausuró en el Teatro de la República, el Primer Encuentro Juvenil Internacional "Todo es Posible", que se llevó a cabo durante tres días en esta capital, un evento de intercambio de ideas y experiencias, cuya segunda edición se llevará a cabo en 2015, anunció. En el presidium, acompañaron al alcalde, la Secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo Prieto; el director de la Organización Vive México, Alberto García García; así como el sub director de Empleo y Capacitación del Instituto Mexicano de la Juventud, Guillermo Ballin Castellet. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 1-A, 2-A, 5-San Juan y 3-E, **Plaza de Armas** 1 y 3 y **El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

MEJORAN IMAGEN EN LOMA BONITA

Ya son 34 las jornadas sabatinas de Fuerza Ciudadana que organiza el municipio de Querétaro y en esta ocasión se llevó a cabo en la colonia Loma Bonita, jornada encabezada por Carlos Rentería, auditor municipal de Fiscalización, acompañado por personal del área, así como vecinos de la zona, estudiantes del COBAQ 1 y del CONALEP. Las jornadas se realizan con el objetivo de hacer un trabajo incluyente y de participación entre el Gobierno municipal que dirige Roberto Loyola y la ciudadanía queretana. (**Diario de Querétaro** 7-A, **Noticias** 5-A y **El Universal Querétaro** 7-A)

FOTO-NOTA

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, entregó 365 títulos de propiedad a los familias de Bosques de Hacienda, dando así, certeza jurídica a su patrimonio. (**Diario de Querétaro** 1-A)

ACUERDOS ENTE ALCALDES DE ZONA METROPOLITANA

En las reuniones previas a la construcción del Instituto Metropolitano de Planeación, los alcaldes metropolitanos acordaron hacer uso del Fondo Metropolitano de 230 millones de pesos para obras prioritarias que atiendan las necesidades prioritarias de la Zona Metropolitana. Lo anterior lo dio a conocer el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, quien dijo que en la última reunión sostenida por sus compañeros alcaldes, se llegó a un acuerdo "el más sensato" de que se analizarán cuáles son los proyectos metropolitanos. Señaló que aún está pendiente una reunión con el Gobernador José Calzada, donde los alcaldes de la Zona Metropolitana plantearán al Mandatario las obras prioritarias para esta región del estado. (**Noticias** 2-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 2014

INDAGAN A 26 EN QUERÉTARO POR DESVÍO DE \$15 MILLONES

Un total de 26 ex funcionarios de Tequisquiapan son investigados por la Contraloría municipal por un desvío de 15 millones de pesos. El presidente municipal, Antonio Macías Trejo, informó que además de la indagatoria administrativa por daños al erario existen denuncias penales que se interpusieron ante la Procuraduría de Querétaro. (a.m. 6-Reforma)

BUSCAN IMPULSAR SJR CON VENTA DE PREDIOS

El alcalde Fabián Pineda confirmó la intención de desincorporar un terreno de 7 mil 200 metros cuadrados, ubicado en el parque industrial oriente, a fin de que puedan ser vendidos por el municipio a inversionistas interesados en instalar plantas productivas. El presidente municipal de San Juan del Río, dijo que se trabaja en conjunto con los dueños del parque industrial de oriente, en coordinación con el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, para darles opciones a los nuevos inversionistas, a fin de que se instalen en el municipio. (El Universal Querétaro 9-A)

GESTIONAN 18 MDP PARA RÍO SAN JUAN

Son 18 millones de pesos los que el municipio de San Juan del Río gestiona para poder hincar la segunda etapa correspondiente al recate del río San Juan y continuar con una tercera etapa, informó el director de la JAPAM, Francisco Chan Reséndiz. Recordó que para la pasada administración se inauguró la primera etapa del rescate del río en presencia del Gobernador José Calzada Roviroso, quien entonces se comprometió a apoyar económicamente a la demarcación para continuar con la segunda etapa del proyecto, misma que ya está planeada. (El Universal Querétaro 2-A)

GASTAN 30 MIL AL MES EN ASESORÍA LEGAL

Desde noviembre de 2012 la administración municipal de San Juan del Río eroga la cantidad de 30 mil pesos mensuales en la contratación de un despacho jurídico, el cual se encarga de resolver un total de 47 casos de demandas laborales iniciadas en su mayoría por despidos no justificados. El regidor síndico, Rafael Camacho, informó que cada 4 meses se presenta la propuesta de dicha contratación ante los integrantes del cabildo. (a.m. 8-A)

LLEVARÁN PROCESO LEGAN ANTE LA SCJN

Mónica Rodríguez Olguín, secretaria general del sindicato independiente de Trabajadores Adscritos al municipio (SITAM), acusó al gobierno municipal de no respetar los cuatro amparos ganados por parte de esta organización a favor de los trabajadores agremiados y ello, aseguró, que están haciendo los trámites legales para que la Suprema Corte de Justicia conozca de dichos incumplimientos y absorba el caso. (a.m. 8-A)

RESCATAN EL OFICIO DE LA LANA EN COLÓN

La poca promoción de los productos de lana, el nulo aprecio de los consumidores por este tipo de tele y la entrada al mercado de prendas sintéticas son algunos de los factores que han propiciado que desde hace dos décadas la industria de la lana en el municipio de Colón esté desapareciendo. Alejandro Ortega (sic) Cabrera, presidente municipal, dijo que este oficio ha ido desapareciendo, incluso, ahora los productores compran la lana a intermediarios. (a.m. 1-A y 8-A)

ENTREGAN DONATIVO A DIF

El alcalde de Amealco, Gilberto García y su esposa Verónica Hernández, recibieron del senador Francisco Domínguez la donación de una parte del aguinaldo que percibe como funcionario público, el dinero será

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 2014

destinado para el Sistema Municipal DIF. El edil agradeció el apoyo y gestión del senador para impulsar la construcción de un Amealco cada vez mejor. **(a.m. 8-A)**

INFORMACIÓN GENERAL

CAMBIO EN MARZO EN LA CANACOPE

Sergio Martínez de León, asumirá a partir de marzo la dirección estatal de la CANACOPE, que preside Eduardo Chávez Hidalgo, quien se dijo satisfecho con lo que realizó al frente del comercio en pequeño. **(Diario de Querétaro 6-A)**

MAÑANA CERRARÁN BANCOS

Lo anterior fue dado a conocer por la Asociación de Bancos de México. **(Diario de Querétaro 4-A)**

EN RIESGO 10 MIL EMPLEOS

La incertidumbre y el malestar que ha generado a los empresarios los cambios fiscales, podrían ser factores de la pérdida de más de 10 mil empleos que registró la entidad en diciembre pasado, estimó el presidente local de la Coparmex, Mauricio Kuri González, al exponer que la Reforma fiscal "es uno de los factores importantes el de la cantidad de nuevos impuestos, que trae muchas complicaciones al empresariado, lo que inhibe traer nuevos trabajadores". El reto del gobierno estatal y los empresarios, subrayó, es generar las condiciones para que no sólo se generen nuevos empleos, sino también con mejores y mayores salarios. **(Diario de Querétaro 3-A)**

CRECE 15% VENTA DE AUTOS NUEVOS EN EL ESTADO

El contexto nacional del 2013, caracterizado por desaceleración económica y promulgación de reformas estructurales, no lastimó la actividad de las agencias y distribuidoras de vehículos, por el contrario, su actividad presentó un balance positivo. En Querétaro, la venta de vehículos nuevos durante 2013, creció en un 15%, al registrarse la salida de 25 mil 324 unidades, según la Asociación de Distribuidores de Automotores del Estado de Querétaro. Laura Rodríguez Miranda, presidenta de AMDA Querétaro, aseguró que el análisis de las reformas estructurales no impactó en la venta de vehículos. Además, informó que AMDA iniciará cursos de capacitación para el personal de las agencias distribuidoras de vehículos sobre las nuevas disposiciones fiscales, aunado a la colaboración que mantienen con el SAT para aminorar los impactos de las premisas fiscales. **(Plaza de Armas 9)**

CONFIRMA UAQ DOS CAMPUS MÁS EN ARROYO SECO Y TEQUIS

Dos nuevos campus de la UAQ se construirán en los municipios de Arroyo Seco y Tequisquiapan, confirmó el rector Gilberto Herrera, quien reconoció el compromiso que hiciera el Gobernador José Calzada de apoyar el desarrollo del nuevo campus que estará ubicado en Concá. Para este centro de investigaciones agropecuarias se cuenta con una inversión de 20 millones de pesos, provenientes del CONACYT y un predio de 15 mil hectáreas. **(Noticias 1-A, 3-A y 5-San Juan)**

RESPONDERÁ UAQ A LAS DEMANDAS DE LA SOCIEDAD: GHR

El rector de la UAQ, Gilberto Herrera, luego de que la facultad de Ingeniería diera a conocer que el sector de manufactura creció 5 veces más que la economía del país y en la región del Bajío aumentó 7 veces más que otros sectores, dio a conocer que con la finalidad de responder al desarrollo que está teniendo el estado, la

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 2014

UAQ seguirá creando espacios que preparen a los universitarios y con ello enfrentar la demanda en el ámbito que se requiera. (**Plaza de Armas 14**)

ATENDERÁ ESTANCIA INFANTIL DE LA UAQ A 60 HIJOS DE UNIVERSITARIAS

Aunque todavía no hay certeza en la fecha de apertura de la Estancia Infantil de la UAQ, ésta pretende atender en una primera etapa a 60 hijos de madres universitarias, reveló la coordinadora de Becas y Bienestar Universitario, Roxana González Martínez. (**Plaza de Armas 5**)

FOMENTA UNAM GUSTO POR LA INVESTIGACIÓN Y LA CIENCIA

Lo anterior fue comentado por Patricia García, coordinadora del área de Difusión y Divulgación de Actividades Científicas del Instituto de Neurobiología de la UNAM Campus Juriquilla, al dar a conocer que los días del 11 al 15 de marzo se realizará la Semana del Cerebro. (**Plaza de Armas 14**)

RAMSÉS DE LA CRUZ EN EL MAQRO

La exposición bajo el nombre de “Accesos al grado cero” del artista plástico Ramsés de la Cruz, el evento fue inaugurado por la directora del Museo de Artes de Querétaro, Marcela Herbert, en compañía de Laura Corvera, Directora del IQCA. (**a.m. 6-E**)

DISCAPACITADO DEMANDA APOYO DE LAS AUTORIDADES

Lamentable es la situación por la que está pasando Alejandro González López y su esposa, al querer ser desalojados de su hogar por su propio padre; Alejandro es parapléjico y le es imposible trabajar. El matrimonio pide ayuda. (**Noticias 5-A**)

COLUMNAS Y OPINIÓN

“EL DISPARO DE LA SEMANA”

Miércoles 29. En Purísima de Arista, Arroyo Seco, donde entregó becas de Soluciones, el Gobernador José Calzada platicó con una estudiante durante lo que fue su primera gira a la Sierra Queretana. Se aplicaron recursos por 200 mil pesos. (**Plaza de Armas 2**)

BATALLAN PARA LICENCIA DE CONDUCIR

Solicitar una licencia para conducir es para algunos habitantes un proceso tardado y costoso, toda vez que hay personas que han recibido el documento hasta después de tres intentos. El desconocimiento del Reglamento y no utilizar los indicadores del auto son las causas principales de reprobación. Además uno de los exámenes que más atención requiere es el médico visual. (**El Universal Querétaro 8-A**)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

El Oficial Mayor Julio Pérez Rangel, a quien le tocó hacer trabajo no sólo administrativo, sino político, acudió al municipio de Amealco para reunirse con el diputado por el VII Distrito, Rosendo Anaya Aguilar. Ambos escucharon las inquietudes de padres de familia que solicitan la ampliación o rediseño de rutas de transporte escolar. El tema, ya está prácticamente resuelto. El esquema ha funcionado para la economía y la seguridad de los estudiantes. Pocos detalles se conocen de la construcción del viaducto en bulevar Bernardo Quintana. Sin embargo, el alcalde Roberto Loyola Vera reveló que están por invertirse 380 millones de pesos en dicha obra, e incluso, las autoridades están “esperanzadas” en que inicie su edificación en las próximas semanas. El proyecto consiste en liberar en un solo cuerpo elevado tres carriles para fortalecer una de las

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 2014

arterias más importantes de la ciudad de Querétaro. También un alcalde destacó, ante los constructores queretanos, que es una de las obras principales a ejecutar en 2014. Una vez concluido el mes de enero, los ayuntamientos de Querétaro realizan su balance en tema de recaudación pues el año se augura, en aspectos financieros, complicado para sus presupuestos. El primero en informar acerca de sus ingresos fue El Marqués, que preside Enrique Vega Carriles, donde se superó la recaudación por el impuesto predial “¿Y cómo no? Si el municipio ha crecido poblacionalmente superando todas las expectativas del estado”. Las expectativas en cuanto a inversión son altas, aunado a los parques industriales que ya están construyéndose en la demarcación. En la política se habla con insistencia del joven diputado Diego Foyo, quien cumplió exactamente un año de realizar diversas gestiones a través de su Casa de Enlace, ubicada en la colonia Calesa. Al momento, el legislador se mantiene como una de las cartas más sólidas del tricolor aunque en el PRI las reglas del juego siempre cambian. Las opciones para él, se escucha en los pasillos de la Casa Legislativa, es la alcaldía de Querétaro o la diputación federal del cuarto distrito. “Habrá que esperar los tiempos, es la recomendación”. Por otra parte, en el municipio de El Marqués hay de qué hablar sobre política. Recientemente el señor Casimiro Perusquía (sic) alzó la mano para buscar una candidatura ciudadana, precisando que contendría por la alcaldía en 2015.. También dicen, habrá candidatos ciudadanos para los municipios de Corregidora, Querétaro y San Juan del Río. **(El Universal Querétaro 2-A)**

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Este miércoles 5 de febrero, con motivo de la promulgación de la Constitución Mexicana, habrá centenas de queretanos que saldrán a las calles a protestar. Sobre la utilidad real de las protestas en este día, cuando la seguridad y la vigilancia se eleva al máximo, simple y sencillamente porque es en Querétaro en donde se concentran los 3 poderes de la unión, aunque sea por unas horas, “¿Cuál es el fin o el objetivo de una manifestación callejera?”. Es tratar de convencer a la gente de la justeza de sus demandas, y por supuesto, ser escuchados por las autoridades, de quienes se espera la solución a las peticiones. Como cada año, este día será muy difícil que las autoridades escuchen porque habrá un gran cerco que impedirá que los manifestantes se acerquen; poca gente acudirá a la zona y por ende, no muchos escucharán las demandas. Las protestas son una actitud se ha vuelto tradición y no un mecanismo de solución. Los legisladores queretanos aprobaron una ley con la cual queda prohibido el consumo de tabaco, en todo el territorio de Querétaro. Si algún ciudadano es denunciado, se puede hacer acreedor a sanciones que llegan hasta 255 mil pesos, además de arrestos por hasta 36 horas en reincidentes. Además, tampoco se podrá echar mano de los cigarros electrónicos. Para el caso de personas sancionadas por tercer vez, será enviada a la prisión para cumplir el arresto de hasta 36 horas. En otro tema, la ley contra la violencia animal, que prohíbe la presentación en la entidad se circos donde utilicen animales, aún no cobra vigencia en Querétaro pues aunque en noviembre de 2013 fue aprobada, simple y sencillamente no ha entrado en vigor. En tanto no se publique la ley en el periódico oficial del estado, La Sombra de Arteaga, a Querétaro pueden venir los circos que quieran, tal y como sucedió el pasado 24 de enero en la colonia Satélite. Por ello tiene que estar muy atento el diputado del PVEM, Yairo Medina (sic) Alcocer, para que este ordenamiento sea publicado a la brevedad. “A menos que la intención sea mantener sin aplicación dicho ordenamiento”. Se presenta una imagen en la que aparecen los diputados Rosendo Anaya y Enrique Correa, éste último con una expresión de indiferencia en el rostro, al tiempo que se apunta a pie de foto: “l legislador panista Rosendo Anaya convocó a rueda de prensa aunque después se echó para atrás, ante lo cual su compañero, Enrique Correa, parece decirle que no hay problema”. Tonatiuh Salinas Muñoz, quien preside la cofradía tricolor, en un par de reuniones, afirmó que en los comicios de 2015 resultará inevitable el triunfo de los tricolores. Puso como condición para que tal adagio se cumpla, que marchen unidos hacia las elecciones. “No ha descubierto el hilo negro, pues desde tiempo atrás se sabe que todo trabajo en equipo tiene como principio fundamental, la unidad”, empero, en la política partidista es diferente. Ha enviado un mensaje a los integrantes del PRI,

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 2014

diciéndoles que no deben enojarse, hacer berrinche, romper o salirse para ir a otro partido político, por el hecho de no haber sido designados candidatos o candidatas. Es de recordarse que en esta cofradía, la tradición es que los integrantes de la cúpula dirigente designen a sus abanderados, y los que no sean agraciados, deben guardar silencio. La duda es: “¿Será posible que en 2015 el PRI logre mantener la disciplina? ¿Será posible, nuevamente, que el tricolor salga triunfador manteniendo su método de designación de abanderados?”. En el PAN “no cantan mal las rancheras”, pues muchos de los movimientos que realizan varios de sus integrantes, tienen el objetivo de preparar el terreno rumbo a la contienda comicial. Todos los niegan, pero en realidad laboran para incrementar sus bonos y votos en las contiendas venideras. La contienda en las filas azules está más clara. Si bien la imposición de candidatos no está arraigada, hay otra que está siendo más sutil, quienes quieren ser candidatos, realizan desde un año antes o más, actividades públicas que son difundidas a la prensa local y nacional, pero niegan que hayan adelantado los tiempos electorales. Por esta práctica, llevan ventaja a los priístas, pues aquí se puede ir decantando con antelación, quienes enfilan hacia las candidaturas. Quizá por esta condición es que el líder, José Luis Báez Guerrero, asegura –igual que Tonatiuh Salinas- que ganarán la contienda de 2015. (a.m. 1-A)

COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Destaca que el viernes el Gobernador encabezó la Ceremonia a los 190 años de la creación del Estado, rindiendo homenaje a Félix Osores Sotomayor, con la obra “A 190 años de la creación del Estado de Querétaro”, escrita y presentada por el cronista del Estado, Andrés Garrido del Toral. Coco Ontiveros informa que Chuchín Alcocer abrió el restaurante “El Rincón De Don Jesús” que fue inaugurado por el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón. Por otro lado, comenta que para este fin de mes será inaugurado por el Gobernador José Calzada el “Museo de la Máscara”, un atractivo más en Bernal Pueblo Mágico. (Noticias 6-E)

COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”

Por Lucero del Medio Día

Felicita a su hijo Rodrigo y publica una foto donde está con el Gobernador. Imagen que asegura hará historia en su vida. Se dice orgullosa de que su hijo combine su trabajo con el apoyo a los demás en su tiempo libre. (Plaza de Armas 3-La Rosa)

COLUMNA “SOY PURO SAN JUAN DEL RÍO”

Por Francisco Pájaro Anaya

Destaca la celebración de los 190 años del nacimiento del actual estado y la celebración de los 150 años de la creación de la Benemérita Diócesis de Querétaro. “Mi felicitación a las autoridades del Estado, al Gobernador Constitucional y a los miembros de los poderes estatales, así como a los órganos autónomos e institucionales que hacen posible la consolidación de nuestra Entidad Federativa”. (a.m. 9-A)

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que este sábado apareció una cuenta pirata de Facebook, a nombre del ingeniero Germán Giordano Bonilla, Secretario de Planeación y Finanzas. Su asistente de Comunicación, Carolina Cabrales, alertó sobre el plagio. Peor le fue al vocero panista Saúl Ugalde, al que le pintaron su perfil de rosita. Malditos hackers. (Plaza de Armas 1)

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 2014

COLUMNA “ARMAS PARA TU VIDA”

Por J. Carlos Septién Simroth

Comenta que nuestro estado, considerado uno de los más importantes del país, en estas fechas se encuentra a 190 años de formar parte de la federación, muchas cosas han cambiado desde el siglo XIX, pero otras se mantienen con la misma esencia. Afortunados somos de estar en esta tierra, sin embargo, también es una responsabilidad continua mantener y mejorar dichas condiciones, hoy Querétaro es considerado uno de los mejores estados del país, su calidad de vida es envidiable por todos los estados, el desarrollo económico lo ha posicionado en un escenario más allá de las fronteras nacionales sin dejar a un lado los buenos índices en materia de seguridad. La importancia de comprender la responsabilidad ciudadana en nuestro estado será fundamental para seguir llevando a Querétaro en buena dirección, el trabajo en sinergia entre gobernantes y ciudadanos formarán parte de la estructura y bases para generar mejores condiciones de las que hoy ya podemos hablar. **(Plaza de Armas 7)**

URGENTE, APOYAR A “REPECOS”

Por González Guerrero Renaud

Comenta que un gran número de microempresarios y comerciantes que venían pagando sus impuestos en el régimen de pequeños contribuyentes (llamados “Repecos”) se encuentran con la incertidumbre respecto a la manera en que van a seguir trabajando y pagando impuestos, si a partir del mes de abril se les obliga a facturar electrónicamente sus ventas y a realizar sus declaraciones por ese mismo medio, al ser integrados al nuevo Régimen de Incorporación Fiscal (RIF). Al respecto señala que es urgente que se busquen alternativas para que estos contribuyentes puedan seguir trabajando con certeza y con seguridad para poder mantener a sus familias y, en muchos casos, mantener los empleos que generan. Se habla de que en el estado hay alrededor de 80 mil “Repecos” y a nivel nacional hay un universo de 3 millones 380 mil, por lo que el asunto es de suma gravedad. Apunta que en su opinión, es conveniente que se determine, en primer lugar un nuevo aplazamiento para la eliminación del régimen de pequeño contribuyente, por tiempo indefinido; en segundo, que se abra el nuevo régimen de incorporación fiscal y que se invite a los “Repecos” a conocer la forma y las conveniencias de ir migrando a dicho régimen, hasta que paulatinamente se vaya dando la transición, aunque esto tome varios años. Asimismo que los dirigentes de la FUC y otros contribuyentes han manifestado que sus movilizaciones en contra de la reforma fiscal no son porque quieran negarse a pagar impuestos sino porque consideran que es posible hacer adecuaciones a las leyes para que puedan pagar con facilidad, con certeza y con justicia. Apunta que los legisladores federales del PAN votaron en contra de la reforma hacendaria y están promoviendo un recurso de inconstitucionalidad, a fin de que se vuelva a analizar y a que se enmienden diversas situaciones, no solo lo relacionado con la simplificación de los trámites sino también lo relacionado con las tasas y los criterios para deducir gastos. Ayudar a los “Repecos” es importante no solo como un reconocimiento por sus aportaciones para generar empleo, bienes y servicios, sino para favorecer el mejoramiento del clima político y económico del país. **(El Universal Querétaro 11-A)**

EDITORIAL “JÓVENES”

Más de mil jóvenes de 28 estados de la República y 22 países participaron en el encuentro “Todo es Posible Querétaro 2014” que fue clausurado ayer. En el evento se presentaron historias que hablan de integridad y de búsqueda de sentido de la vida para construir un mejor futuro que abarque todos los ámbitos de la condición humana que ha de erigirse con entereza, responsabilidad y solidaridad. Por ello son de gran aprecio congregaciones como la habida en Querétaro en estos días en la que los jóvenes dialogaron entre sí. **(Noticias 11-A)**

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 2014

EDITORIAL “COORDINACIÓN”

Buena noticia es que independientemente de colores y partidos los alcaldes de la zona metropolitana se hayan empezado a poner de acuerdo para trabajar coordinadamente en los problemas que son comunes a los habitantes de la metrópoli. Temas como el crecimiento de la mancha urbana, los cambios de uso de suelo, la urgencia de protección ambiental, la necesidad de más áreas verdes y la de más y mejores vialidades deben atacarse en conjunto y con adecuada coordinación si se quiere mantener una metrópoli habitable y sana en cuanto a seguridad, civilidad y urbanidad. Bueno es que los alcaldes trabajen en conjunto en los problemas comunes y que alienten más calidad de vida a través del Instituto Metropolitano de Planeación. **(Noticias 11-A)**

“TODO ES POSIBLE”

Por Luis Vázquez V.

Comenta que esta semana ha sido marcada por el sentimiento de los jóvenes queretanos de que “todo es posible”, el cual ha sido depositado en las mentes gracias al evento del mismo nombre, organizado por el Instituto municipal de la Juventud Querétaro, en el que se enmarcaron eventos culturales. Indica que el evento comenzó por romper uno de los mitos más dañinos con los que nos encontramos los mexicanos: “los mexicanos no producimos tecnología”. Esta idea quedó destruida desde antes de dar inicio dicho evento dado que todo fue publicado y monitoreado a través de una aplicación de iOS, que lleva el nombre del Instituto municipal de la Juventud Querétaro y deja claro que sabemos crear software para apoyarnos en nuestra tareas. Asimismo señala que uno de los eventos más destacados, fue la ponencia del doctor YoungHoon Kwaak, quien enfatizó que los jóvenes de México y de forma especial los queretanos, tenemos un papel que desarrollar en la historia de la humanidad. **(El Universal Querétaro 11-A)**

POR UNA BUENA CAUSA

Este encuentro congregó a dirigentes nacionales de proyectos juveniles tales como los Institutos Municipales de la Juventud, Secretaría de la Juventud, entre otros organismos que trabajan en pro de los jóvenes y su desarrollo, con el fin de proporcionarles un espacio en donde a través de conferencias y mesas de trabajo dirigidas por líderes representativos juveniles internacionales, pudieran compartir. La inauguración de este espacio de expresión (sic), fue inaugurado por el Gobernador José Calzada. Nota: El título no corresponde al cuerpo de la nota. **(Noticias 5-E)**

LOS TEMPLARIOS SE INSTALAN EN HIDALGO

Desde que tropas del Ejército y elementos de la Policía Federal entraron a Michoacán a combatir a los grupos criminales, en municipios hidalguenses como Tulancingo, Tula y Tizayuca las extorsiones, atracos y actos de violencia se incrementaron, señaló el titular de Seguridad Pública Estatal, Alfredo Ahei Mayorga. El tránsito de carreteras que pasan por zonas industrializadas, así como Tula y Tepeji, puntos de conexión entre Hidalgo, el Estado de México y Querétaro. También se tiene mayor vigilancia en la zona norte, la que colinda con Veracruz. **(a.m. 12-B)**

CARTÓN “EL ÚLTIMO DE LOS YUNTEROS”

Se dibuja a “Merced Rangel” con una aspiradora en “Corregidora Tierra Agrícola” donde está recogiendo pequeños edificios tirados y amontonados. **(Diario de Querétaro 4-A)**

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 2014

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	